

An den Oberbürgermeister
der Landeshauptstadt München
Herrn Dieter Reiter
Rathaus, Marienplatz 8
80331 München

München, 24.03.2021

Anfrage:

Müllproblematik in München – Wie gehen die Ordnungsdienste dagegen vor?

Müll gehört nicht in die Landschaft, landet aber oft genau dort. Laut Bilanz des Kommunalen Außendienstes (KAD) gab es von Juli 2018 bis Juli 2019 insgesamt 239 Einsätze zu „Verschmutzung (Müll, Kippen, Unrat)“.¹ Die Einsätze der Grünanlagenaufsicht, der Polizei und ggf. anderer Ordnungsdienste kommen noch dazu.

Seit der Corona-Pandemie hat das Müllaufkommen in München durch vermehrtes To-Go-Essen und Einwegbehälter zudem stark zugenommen. Nicht selten wird der Abfall nicht ordnungsgemäß entsorgt und landet in Parks oder auf Gehwegen.

Darum fragen wir den Oberbürgermeister:

1. Wie viele Einsätze der städtischen Grünanlagenaufsicht bzgl. Wegwerfen oder Zurücklassen von (Kleinst-) Müll gab es in den Jahren 2018, 2019 und 2020?
2. Wie viele KAD-Einsätze gab es nach August 2019 zu „Verschmutzung (Müll, Kippen, Unrat)“?
3. In wie vielen Fällen wurden jeweils in 2018, 2019 und 2020
 - a) Verwarnungen ohne Verwarngeld ausgesprochen?
 - b) Verwarngelder verhängt?
 - c) Bußgelder verhängt?

Bitte jeweils für KAD und Grünanlagenaufsicht getrennt darstellen.

4. In wie vielen der unter 3. aufgeführten Fällen wurde
 - a) Einspruch gegen das Verwarngeld erhoben?
 - b) Einspruch gegen das Bußgeld erhoben?
 - c) Klage gegen das Bußgeld erhoben?
 - d) bei a) - c) das Einspruchsverfahren bzw. das Klageverfahren zugunsten der Landeshauptstadt München, in wie vielen zugunsten des Klägers und in wie vielen mit einem Vergleich entschieden?

Bitte jeweils für KAD und Grünanlagenaufsicht getrennt darstellen.

Initiative:
Nicola Holtmann
Kommunalpolitische Sprecherin
Stadträtin

Tobias Ruff
Sicherheits- und Ordnungspolitischer Sprecher
Stadtrat

¹ <https://www.muenchen.de/rathaus/dam/jcr:a318b419-6348-4d2a-8a40-107a97ffece3/KAD%20Bilanz%20erstes%20Jahr%202019.pdf>